

6%)

CAFÉ • 3,77 □ -0,09 (-2,33%)

EURO 4.354,55 +3,23 (+0,07%)

Pico y Placa Medellín



• Lunes 6 y 9 6 y 9



elCOLOMBIANO



Lunes, 17 de Noviembre de 2025

Procuraduría cita a reunión urgente para solucionar pleito fiscal entre Ecopetrol y la Dian

El ente de control busca solucionar la disputa entre la petrolera y la autoridad tributaria que en caso de no resolverse podría desencadenar billonarios embargos a la principal empresa del Estado.



La Dian y Ecopetrol sostienen un pleito fiscal por el pago del IVA de importación de combustibles. Una interpretación normativa sería la clave en el conflicto entre las dos entidades. Fotos: Colprensa



Regístrate a nuestro

newsletter

Siga las noticias de EL
COLOMBIANO desde
Google News

Únete a nuestro canal de

WhatsApp

Nuestros portales

Beneficios suscriptores

Las más leídas

A screenshot of a video player interface. At the top left is a black circular play button with a yellow triangle pointing right. To its right is the text "ESCUCHA EL RESUMEN". Below the play button is a horizontal progress bar with a yellow dot at the 00:00 mark. To the right of the progress bar is the channel logo "powerbeans" with a small camera icon. On the far right of the progress bar is the duration "00:48". Below the video player is a thumbnail of a man with dark hair and a white shirt, identified as "Brian Ferney Valencia Ríos" and "Digital - Alcance". To the right of the thumbnail is the text "hace 2 horas" and a row of social media sharing icons.

La Procuraduría General de la Nación ha convocado una mesa técnica de urgencia para el próximo 19 de noviembre de 2025 con el objetivo de encontrar una salida a la controversia fiscal que enfrenta a Ecopetrol, la principal empresa del Estado, con la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian)

El llamado a la reunión se hizo debido a los cobros que la Dian ha reclamado a Ecopetrol por el Impuesto al Valor Agregado (IVA) aplicado a las importaciones de combustibles. Este pleito fiscal surge de un conflicto en la interpretación de la norma relacionada con el pago de dicho impuesto.

Lea también: [La batalla entre Reficar y la Dian se enciende otra vez: ahora el cobro es por \\$17.000 millones](#)

La mesa técnica de urgencia contará con la participación de representantes de todas las entidades involucradas, incluyendo delegados de la Dian y Ecopetrol, así como de la Procuraduría, pues de acuerdo con el ente de control, **el objetivo es facilitar un espacio de diálogo institucional que permita encontrar una salida a la disputa fiscal, evitando mayores afectaciones a la principal empresa del Estado.**

Frente a cobros de la DIAN a ECOPETROL por pago del impuesto del IVA por importaciones de combustible que podrían acarrear graves riesgos para la estabilidad financiera de la empresa, la [@PGN_COL](#) convocó a reunión de urgencia para buscar salida al pleito fiscal. [Mostrar más](#)





Frankenstein de Guillermo del Toro, la película más vista de Netflix

hace 2 horas  



**Paisas, a llenar el
Iván de Bedout este
miércoles y jueves,
menores hasta 13
años ingresan
gratis**

hace 2 horas



Cambio en horario del amistoso de Colombia ante Australia este martes, prógrámese con la nueva hora del juego

hace 41 minutos



Consejo de Seguridad de la ONU aprueba despliegue de fuerza internacional en la Franja de Gaza

hace 57 minutos



Petro rechaza llamado de la Defensoría y advierte que seguirán los bombardeos

hace 1 hora

Te recomendamos



Cambio de última hora modifica partido Colombia-Nueva Zelanda, ¿a qué hora se jugará este sábado?

1



¿Sin planes para este puente?
Aproveche y visite estos siete pueblos de Antioquia que



El Clásico El Colombiano cambió de fecha: se correrá este 30 de noviembre por el Oriente de Antioquia



Fundir el Grammy para hacer una cadena: Ca7riel & Paco Amoroso se llevaron cinco premios. Aquí los ganadores



PROCURADURÍA MANTIENE VIGILANCIA PREVENTIVA ANTE ACTUACIONES DE LA DIAN QUE PODRÍAN AFECTAR ESTABILIDAD FINANCIERA DE ECOPETROL

Ver más en www.procuraduria.gov.co

**PROCURADURÍA
GENERAL DE LA NACIÓN
COLOMBIA**

**DIÁLOGO PARA
CONSTRUIR
CONSENSOS**

8:46 a. m. · 17 nov. 2025



1 Responder Copia enlace

[Leer más en X](#)

¿Cuáles son las posiciones de Ecopetrol y la Dian respecto al IVA por importación de combustibles?

Respecto al pleito fiscal que involucra a las dos organizaciones estatales, la Dian ha reiterado su posición oficial de que las importaciones de gasolina y ACPM están sujetas al pago de IVA del 19%.

Por otra parte, Ecopetrol le ha solicitado a la Dirección de Impuestos corregir declaraciones relacionadas con importaciones de ACPM por un valor aproximado de \$1,7 billones (incluyendo intereses) para el periodo 2022-2024, pues la empresa petrolera ha manifestado su desacuerdo en cuanto a la sanción y la interpretación normativa.

El núcleo del problema está relacionado con la operación de Reficar, que funciona bajo el régimen de Zona Franca. Para la Dian, el producto que sale de la planta hacia el resto del país se considera una importación y, por lo tanto, sujeto al IVA de importación.

Utilidad para la vida



¿Por qué a los gatos les gustan las palmadas en la nalga?



Escuela para Propietarios Felinos, el nuevo espacio de Envigado



El gato que fundó las bases de la literatura moderna japonesa



Economía



Ecopetrol aclara riesgos por una posible inclusión de sus directivos en la Lista Clinton

Contrario a eso, **Ecopetrol** y Reficar sostienen que esta lectura es equivocada y se apoyan en el Artículo 465 del Estatuto Tributario, argumentando que el Ministerio de Minas y Energía debe definir la base sobre la cual se calcula el IVA de los combustibles, lo cual no ha ocurrido. Estas dos organizaciones insisten en que la Dian cambió la interpretación aplicable al régimen de Zona Franca y la está aplicando de forma retroactiva.

Debido a esto, la Procuraduría revisará los fundamentos jurídicos, doctrinales y técnicos que han sustentado las decisiones de la Dian, y se estudiarán los nuevos elementos presentados por las entidades.

En caso de no resolverse el pleito, las medidas fiscales adoptadas por la autoridad tributaria podrían comprometer no solo las finanzas de la petrolera, sino también el patrimonio público, pues **dicha disputa podría derivar en embargos superiores a 11 billones de pesos, generando un impacto económico total de 22 billones de pesos**, afectando de manera directa la sostenibilidad financiera y operativa de **Ecopetrol**.

Siga leyendo: [**Procuraduría investigará bombardeo del Ejército contra las disidencias en Guaviare donde murieron siete menores**](#)

Temas recomendados



Para seguir leyendo



Así trazó la Bienal el nuevo mapa del arte antioqueño

En el evento, además de artistas consagrados, también hay voces de los nuevos talentos. Es la última semana para verla.

Anterior

Sigu



• • • •

El empleo que busca está a un clic
[Ver ofertas](#)

Bonos de Ecuador se desploman después de que negaran las reformas de Daniel Noboa

Los candidatos cuestionaron la falta de claridad de Noboa sobre sus planes para la nueva Constitución, que dijo revelaría únicamente después de la votación.



Daniel Noboa, presidente de Ecuador. FOTO: Colprensa.

Diario La República

hace 7 horas



Los bonos de Ecuador cayeron después de que los partidarios rechazaron de manera contundente y sorpresiva el intento del presidente Daniel Noboa de consolidar el poder, desafiando las encuestas y rechazando sus propuestas de [reforma constitucional](#).

En un referéndum nacional, los ecuatorianos rechazaron los



Regístrate a nuestro
newsletter



Únete a nuestro canal de
Whatsapp

planes de Noboa para crear una nueva asamblea constitucional, permitir el regreso de bases militares extranjeras, eliminar un fondo estatal para los partidos políticos y reducir el número de legisladores.

Las encuestas previas señalaron que las cuatro medidas serían aprobadas.

Puede leer: [No triunfó el referendo de Ecuador: ciudadanos rechazaron regreso de bases militares de EE. UU. y nueva Constitución](#)

 DW Español  
@dw_espanol · [Seguir](#)

Ecuador rechaza el referendo de Noboa y dice No a bases militares de EE. UU.

El presidente buscaba reformar la Constitución, permitir bases militares extranjeras, reducir el número de asambleístas y eliminar la financiación pública de los partidos. Su derrota fue categórica. /jr [Mostrar más](#)

A thumbnail image showing a close-up of a man's face, likely a news anchor or reporter, looking slightly upwards. The DW logo is in the top left corner of the thumbnail. In the top right corner of the thumbnail, there is a small black button with white text that says "Mirar en X".